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电子面单、窄版胶带、代替编织袋的快件处理筐、循环中转袋、气泡填充物……

邮件快件刮起“绿色风”

运城晚报讯（记者 赵茜）“大棒骨、榴莲壳、
椰子壳可不是厨余垃圾，由于质地较硬，需要粉碎处
理，这些应该是其他垃圾。”近日，盐湖区生活垃圾分
类管理事务服务中心工作人员在河东池盐文化博览
园向群众介绍生活垃圾分类知识，提高居民对人居
环境及垃圾分类工作的参与率、知晓率、满意率。

活动中，垃圾分类宣传员通过发放宣传手册、围
裙（右图），讲解垃圾分类知识等形式，开展垃圾分类
知识宣传，向大家讲解生活垃圾分类的类别、投放方
式和分类处理的方法、处置流程，以及垃圾分类对城
市环境的意义等，呼吁居民在日常生活中积极参与
垃圾分类。引导居民关注环境卫生，有效处理日常

生活垃圾，杜绝乱堆、乱放、乱倒的行为，保持环境卫
生干净、整洁、有序。

现场，百余名群众参与了“垃圾分一分 城市更
美丽”签名环节，表示将自觉践行垃圾分类、低碳节
能环保等生态环境规范行为，共建美丽城市。

盐湖区生活垃圾分类管理事务服务中心主任仝
宁表示，近期，该中心还将通过开展进社区、设文明
集市等方式，向群众宣传垃圾分类知识，让“绿色、低
碳、环保”的理念深入人心，促使居民积极参与垃圾
分类，不断提高自觉爱护环境卫生的意识，养成垃圾
分类的好习惯，更好推动生活垃圾分类工作，为打造
美丽、宜居、绿色的城市环境尽一份力。

盐湖区生活垃圾分类管理事务服务中心
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买买买、拆拆拆，是许多人的快乐源泉。但开心之余，里三
层外三层的快递包装，也让许多人意识到“拆快递一时爽，快递
包装浪费多”。邮件快件包装带来的资源消耗、环境污染等问

题也日益突出。
近年来，一些邮件快件包装管理办法的施行，明确了寄递

企业应当按照规定使用环保材料对邮件快件进行包装，优先采

用可重复使用、易回收利用的包装物，刮起了一股“绿色风”。
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近日，在市区一家菜鸟驿站，一名市民正在寄
件。“就缠两圈能结实吗？再多缠两圈胶带吧！”市
民对驿站正在收件打包的快递员说。“这种缠法非常
结实，箱子不会漏的，你放心。胶带缠多了，既浪
费还不好拆。”快递员耐心地解释。

“我们会使用可降解的绿色快递包装袋，封口处
就自带胶带，一般情况下不使用多余的胶带，很牢
固。”菜鸟驿站工作人员告诉记者。据了解，快递包
裹上不得过多缠绕胶带，是为了让快递包裹得既结
实，又减少胶带浪费。快递员一边收拾着手中用绿
色快递袋包裹起来的快递，一边说：“现在，大部分
发件人都能理解快递员的做法。”

“快递员上岗前会进行全员培训，如果快件是用
纸箱封装，打包胶带在纸箱封口处按‘十’字形封
贴，如果是一些特殊商品，可以按‘井’字形来封
贴。”顺丰速运工作人员介绍，使用的胶带宽窄也是
有讲究的。为了节约资源，目前快递网点的胶带已
经全部替换为4厘米左右的窄胶带，相较之前使用

的胶带大概窄了1厘米。胶带虽然“瘦身”了，但
是从实际操作看，并不影响打包效果。“看着不起
眼，自从我们按照规定要求采用‘十’字或‘井’
字形来打包，减少缠绕后，营业点里胶带的使用量
减少了三分之一，一个月至少省下两大箱胶带。”李
先生说。

“网上自助填写快递单不仅省纸，我们也省
事。”顺丰速运工作人员李先生说。

顺丰速运早就推出了共享快递盒、循环快递
袋。据测算，一个共享快递盒，每循环 2000 次以

上，大约可节约1棵10年树龄的树木。实践表明，
推行共享快递盒，除了遏制过度包装、节约树木等
资源外，更加快了绿色快递的发展。

据介绍，中国邮政也根据不同客户需求，提供
行业包装方案。“比如对易碎的物品，采用贴合度较
高的包装，配以充气填充物提升缓震效果等。”此
外，中国邮政还继续发挥在大件领域的优势，为家
具、家电等大件货物开发专属包装，如绿色循环围
板箱包装，不仅将货品在运输过程中的破损率降到
零，而且包装的循环利用也符合环保理念。

“快递包装看似不起眼，实则与客户体验、环境
保护息息相关。”中国邮政运城分公司工作人员马先
生表示，“包装不当，起不到保护商品的作用；包装
过度，既容易造成浪费，又可能污染环境。劣质材
料还可能影响消费者健康，所以我们选择具备安全
高效与绿色环保双重属性的快递包装。”

目前，多家快递公司施行电子面单、窄版胶
带、代替编织袋的快件处理筐，以及循环中转袋、
气泡填充物、新能源运输车等一系列措施，让快递
的绿色化进程加速。

7月14日，在中心城区一家极兔速递网点，市
民武女士取完快递后，当场进行了拆封，将包装盒
留在了快递点的快递包装绿色回收箱里。武女士
说：“在我们家，一些大的、干净的快递包装盒就废
物再利用了。娃做手工时也是很好的材料，像‘坦
克’玩具收纳箱、多层鞋架等，都很实用。这些小
的盒子，就直接放到回收箱里，快递网点会统一回
收处理，咱们消费者也放心。”

▲快递包装绿色回收箱

▲气泡填充物


